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第１７６６回 例 会 平成 20年 4月 1日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
点     鐘 … 黒田 幸一 会長 

国      歌 … 君 が 代 

ロータリーソング … 奉 仕 の 理 想 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 黒田 幸一 会長 

御 祝 披 露 … 黒田 幸一 会長 

誕 生 祝 … 宮内 勝利 会員(3月 26

結婚記念日 … なし 

入会記念日 … 和喜多栄二 会員(3月 26

       大木  忠 会員(3月 31

 

幹 事 報 告 … 石上 明宏 幹事 

 

2007～2008 年度 

 

RES ロータリーは分かちあいの心 

Caro Gran Sport R.C.2008 提供：石井哲也 会員 

日) 

日) 

日) 

 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

卓  話 

「ビールの美味しい飲み方と注ぎ方」 

サッポロビール千葉工場 マリンハウス 

鈴木 理子 氏 

 

出 席 報 告 … 出 席 委 員 会 

 

来週のプログラム(平成 20年 4月 1日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
卓  話 

「暴力団など反社会的勢力の現状と対応要領」 

銚子警察署 署長 寺内 憲昭 氏 

 

お食事「 膳 」 

ＲＩ会長 ウィルフリッド J.ウィルキンソン 

Recycled Paper
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四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 
1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 
3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 
 

第 1765 回例会(平成 20 年 3 月 25 日) 

会長挨拶           黒田 幸一 

先日来の春の嵐も過ぎ去り、桜の開花宣言が聞

こえてきそうな、今日この頃になりました。それ

では、ご挨拶申し上げます。 

皆様もご覧になっているでしょうか。今、NＨＫ

大河ドラマで「篤姫」を放映しています。此の篤

姫は薩摩藩の島津家より徳川将軍家に嫁ぎ後に

「江戸城の無血開城」に大変貢献したと、テレビ

では物語っております。薩摩藩といいますと、島

津斉彬・西郷隆盛・大久保利通を思い浮かべます。  

本日は「斉彬・隆盛・利通」を生んだ薩摩藩に触

れてみたいと思います。 

 

その後 1827 年(文政 10 年)調所広郷を中心に藩

政改革が断行され、藩債の整理、砂糖の専売制、

琉球貿易の拡大などを打ち出して、財政は好転し

ました。1851 年(嘉永 4年)には、第 11 代藩主島津

斉彬の下で、洋式軍備、藩営工場(集成舘事業)を

設立し、日本の近代化を先駆け、強力な藩となり、

幕末へと進むわけであります。 現在でも、鹿児島県は諸島を含め南北 600ｋm も

ありますが、幕末の薩摩藩は、琉球「沖縄県」を

含めて南北 1200ｋmもあり、日本の他県には無い、

特殊な形の領土を持ち、海を守らなければなりま

せんでした。幕末の南の海には、西欧列強の黒船

が頻繁に出現し、いち早く薩摩藩は影響を受けた

のでした。 

時代をさかのぼりますと、島津氏は、鎌倉時代

初期に、薩摩・大隈・日向３カ国の守護に命ぜら

れてより以後、守護大名・戦国大名として、豊臣

秀吉の九州征伐のおり、豊臣氏に服属し、所領を

安堵されました。その後 1600 年「慶長 5年」関が

原の戦いでは、西軍(豊臣)方につき、東軍(徳川)

の敵方となりましたが、東軍の井伊直政の取りな

しで難をのがれました。此の時点で、島津義弘の

三男家久が、当主と認められ薩摩藩の成立となっ

たといわれています。1609 年「慶長 14 年」琉球に

出兵し琉球王国を服属させました。琉球は、薩摩

藩が直接支配し、琉球を窓口として、中国との貿

易にて、藩の財政のいちやくを担いました。また、

奄美産の砂糖もありました。しかし、人口の４分

の 1 の武士を抱え、領土は火山台地の、水持ちの

悪い土壌であるため、表高７７万石でも実質は 35

万石の収益しか上がらず、また、台風や櫻島の火

山噴火などの被害を受けやすく、藩財政は初期よ

り苦しかったそうです。さらに、徳川幕府の有力

藩弱体化政策のために、大規模普請、とくに 1753

年(宝暦 3年)に命じられた木曽三川、改修工事「宝

暦治水」の多大な出費により、藩財政はなお苦し

くなりました。 

8 代藩主、島津重豪(ひげひで)は、閉鎖的であっ

たそれまでの藩政を改革し、1773 年(安永 2 年)藩

校や演武舘・医学院他、次々と学校の設立や、各

種図書の編集事業をおこなった。また江戸幕府と

の結びつきを強めるため、三女茂姫を 11 代将軍徳

川家斉に嫁がせた。外様大名からの将軍正室は薩

摩藩だけでありまして、後の 13 代将軍家定に嫁い

だ篤姫とのふたりだけです。この様に島津重豪(し

げひで)の事業により薩摩藩の政治的影響力は格

段に上がったものの、藩財政は困窮の度をましま

した。 

最後になりますが、3月 20 日幕張にて、2790 地

区会長エレクト研修セミナーが開催され、次年度、

網中会長が出席してまいりました。また、先週の

理事会にて 2008－2009 年度委員会構成案が、次年

度、石井幹事より提出されました。この様にすで

に、次年度に向かって進んでいますことを皆様に

ご報告しまして、ご挨拶とさせていただきます。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

 ・クラブのバナーご送付のお願い 

・ハイライトよねやま９７号      受領 

２・米山海吉記念館より 

・米山海吉記念館春季例祭開催のご案内 

・館報                受領 

３・東京浅草ＲＣより 

 「台東区にようこそ・浅草で今日は」会員名簿

地図                受領 

４・例会変更のお知らせ 

旭ＲＣより 

  3／28(金)ＰＭ6：30「黄鶴」 

夜間移動例会の為    受領 

☆週報受領  小見川ＲＣ 
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卓 話 

「持続可能な循環型社会へ」 

社団法人 青年会議所 理事長 

澤田 裕江 氏 

本日は、私

のような若輩

者が例会にお

招きいただき、

大変ありがと

うございます。 

(社)銚子青年

会議所は1954

年に大内恭平

先輩を中心に発足し、本年で 45周年を迎えました。

本年度は対外事業として自然塾を開校する青少年

育成委員会と、環境問題について活動する社会開

発委員会がございます。本日は、この社会開発委

員会が取り組んでおります環境問題について「持

続可能な循環型社会へ」というテーマで触れたい

と思います。 

 環境問題と言っても幅広い問題であり、また地

球規模の深刻な問題でもあり、この問題の大きな

原因は「地球温暖化」です。地球温暖化により、

近年では特に異常気象による各地での被害は増大

であり、また海面の上昇により国によっては国土

のほとんどが沈没するという問題にもなっていま

す。 

地球の気温はこの100年で0.67℃上昇しており、

さらに 2100 年には 6.4℃上昇すると言われていま

す。なぜ、地球の気温が上昇しているのか。これ

には「温室効果ガス」が大きく作用します。温室

効果ガスは主に二酸化炭素(以下ＣＯ２)やメタン

が多く、ＣＯ２が増えれば温室効果ガスの層が厚

くなり、宇宙への熱の放出が少なくまた地表面へ

の反射が多くなり、地球温暖化が進んでいるので

す。 

ＣＯ２が多くなった理由には世界人口の増加が

大きく影響しています。18 世紀終わりの産業革命

以降、人口が爆発的に増え 19 世紀初頭には約 10

億万人であった人口は、2006 年現在約 67 億人と

200 年で 7倍近くまで増え、2050 年には約 92 億人

に達する見込みです。人口が増加すれば人類の産

業活動、生活活動等に伴ってＣＯ２の排出量は必

然的に増加し、地球温暖化は人為的に進んでいる

と言えます。 

さて、この地球温暖化を深刻にとらえた 1997 年、

皆さんご存じの「京都議定書」が議決されました。

議定書の概要は、先進国を対象に温室効果ガス排

出量について法的拘束力のある数値目標を各国ご

とに設定するというものです。日本は 1990 年の基

準年よりマイナス６％の削減を目標と掲げました。 

現在、日本のＣＯ２排出量の約 60％はエネルギ

ー転換部門・産業部門ですが、この部門について

は削減目標値は達成しています。しかし、約 33％

を占める運輸部門・業務部門・家庭部門について

は増加の傾向にあり、特に家庭部門では 2003 年ま

での 13 年間で 31.4％の増加となり、この部分への

削減対策が中心となっています。 

また、2004 年のＧ８シーアイランドサミットに

おいて小泉総理が「３Ｒイニシアティブ」を提唱

しました。これは環境と経済が両立する循環型社

会の構築を目指すもので、日本はゴミゼロ化国際

行動計画を立てました。３Ｒとは「Reduce」

「Reuse」「Recycle」を表したものです。 

ここで、行政が取り組んでいるゴミの削減の例

を一つご紹介します。「横浜市のＧ30」という活動

ですが、ゴミの削減目標を 30％としゴミと資源物

の分け方・出し方を細分別したものを明確にして

配布し、平成 13 年から取り組んだところ、5 年で

17％の削減を達成し、10 年後には目標の 30％の削

減となる予定です。私たちの銚子市についても、

平成 19 年 6 月 28 日に｢銚子市分別収集計画｣が出

されています。(社)銚子青年会議所はこの銚子市

の分別収集について調査し、ゴミが削減できるよ

うな分別について提言していくことを目標に本年

活動をして参ります。 

新着情報 はいらいと米山 97 号 

寄付金速報  

― ３カ月ぶりに前年度を上回る ― 

2 月までの寄付金は、前年同期に比べて 0.3％増、

約 380 万円の増加です。普通寄付金が 1.0％減、特

別寄付金は1.1％増と3カ月ぶりに増加へと転じま

した。 

これからはＰＥＴＳや地区協議会が各地区で開催

されます。米山奨学事業を会員皆様にご紹介いた

だく良い機会です。米山関係者の皆様には部門セ

ミナー等でご説明いただき、広報活動にご協力賜

りますようよろしくお願い申し上げます。
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―――ニコニコ――― 

網中吉郎君 

 3月 20日ＰＥＴＳに参加して来ました。ご協力お

願い致します。 

川津光雄君 

 千葉県インターネット防犯連絡協議会会長として

県警本部サンバー対策室へ、官民一体となった効果

的なサイバー犯罪防止対策を推進するよう要請し、3

月 21 日(金)県警本部大会議室で千葉県警察サイバ

ー犯罪防止対策ウォッチャー委嘱状交付式が行われ

ました。県内初の試みで、銚子市内から 5名の方が

委嘱され、千葉テレビ・読売・千葉日報へ掲載され

ました。 

川津光雄君 

 明日 26日(水)午後 4時から銚子プラザホテルで、

銚子中心市街地活性化研究会主催、第 2回中心市街

地活性化セミナー『10年後の銚子をデザインする』

が開催されます。ご都合がつきましたらご参加をお

願い致します。 

臨時理事会開催及び持回り決議 議事録 

日  時 平成 20年 3月 25日(火) 13：30 

通知方法 事務局よりファクシミリにて送信 

議  題 

1・委員会統合(案)の件          承認 

『友』インターネット速報 

 2008 年 3月 25日 No.328 

アフガニスタンの女性に力を与える  

ラツィア・ジャン氏は、タリバン政権が崩壊後の

2001 年に母国アフガニス タンを訪れ、2002 年から

カブール近郊の児童養護施設と協同で活動を始め 

ました。「少女たちは学校に行ったことがありませ

ん。タリバン政権下で は、女子教育が禁止されてい

たため、学校も壊されたのです。しかしそれが変わ

ろうとしています」とアメリカ・マサチューセッツ

州ダクスベリーロータリークラブ（ＲＣ）会員の彼

女は言います。まず、女性の教育と経済力の必要性

を感じた彼女は、成人女性のための教育の場として

も使える学校を建てることを思いつきました。 

4～18 歳の約 200 人の少女を対象とした 3 年制の学

校が開校される予定で、成人教育センターには、20

～30人の女性（その多くが子どもを抱える夫を  

亡くした人たちです）が、商売を始めるノウハウを

学びにくるだろうと期待を寄せています。  

2 回のアフガニスタンの訪問で、ジャン氏は、6～7

の村から通える範囲で学校建設にふさわしい安全な

土地を見つけました。学校建設には、15 万ドル

（1,620 万円）以上が必要で、これを維持していく

にはさらなる費用が必要となります。ダクスベリー

ＲＣの 17人の会員は、これまでに 10万ドル以上を

寄付してきました。「私のクラブはとても協力的で

す」と彼女は話します。 

 
 前 回 の 例 会 （３／２５） 報 告 

点   鐘 黒田 幸一 会長 
 
出席報告 
会員総数 ４２ 名  出席規定除外数 １１ 名 
出席者  ２３ 名  出席率     ７４．１９ ％ 
３月１１日       確定出席率  ７７．４２ ％ 

 
来訪ロータリア 
井上照夫君                  (銚子ＲＣ) 

 
欠席者 ８名 
平幡君 石上（新)君 狩野君 中西君 澤田君 
鈴木君 和田君 吉田君 

 
メークアップ 
  なし 
 
スモールコインＢＯＸ     小 計 ￥  ２，０３０－

累 計 ￥ ７２，４４４－ 
ニコニコＢＯＸ          小 計 ￥  ７，０００－ 

累 計 ￥５０９，２１０－ 

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 
メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 
例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 黒田幸一  副会長 網中吉郎  幹事 石上明宏 
 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 宮内 博・木村貞夫・杉浦 武・四日市清・大木 忠 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 
江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
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